

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVIII
Núm. 14.697

FRANQUEO
CONCERTADO

Viernes 8 de Octubre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

PARTADO 12

1934 - ASTURIAS - 1937

HERALDO DE CASTELLÓN había considerado honor excepcional, más que deber ineludible, destacar la fecha gloriosa del tercer aniversario de la redentora gesta que los mineros asturianos llevaron a cabo en Octubre de 1934 y que en estas horas están reviviendo con los caracteres épicos que a toda la España leal tienen emocionada.

Con la antelación precisa adoptamos las medidas necesarias para que nuestro deseo quedase convertido en realidad, en la medida de los escasos medios de que nos permite disponer el imperio de estas excepcionales circunstancias. Ya que la escasez de papel no nos hacía posible aumentar el número de nuestras páginas, para ofrecer un más amplio marco al grandioso heroísmo del pueblo astur, reservamos al acto conmemorativo el lugar preeminente del diario y en él, mejor que una elegía de la voluntad indomable de esos excelsos proletarios y un resumen emocionado de las mil jornadas durísimas en que hoy han sabido contrastar su valor indomable, hemos querido ofrecer a nuestros lectores las vibraciones que la gesta asturiana ha producido en todas las organizaciones políticas y sindicales del frente antifascista de Castellón, expuestas—en la brillante forma que el lector podrá apreciar a continuación—, por los representantes genuinos de las mismas.

Todo estaba previsto para que nuestros deseos pudiesen haber sido una realidad en la fecha del aniversario. Que esto no se haya realizado fué debido a causas sobradamente justificadas y conocidas. La suspensión con que fué sancionada una involuntaria falta nuestra hizo imposible que HERALDO DE CASTELLÓN pudiera publicarse el día 6 de Octubre. El deseo se vió forzadamente diferido, pero no desechado. Hoy, al reanudar nuestra publicación, rendimos nuestro emocionado homenaje al heroico pueblo asturiano. Este pequeño retraso, que somos los primeros en lamentar, en nada menguara la significación de la fervorosa adhesión con que nos habíamos preparado a realizarlo y lo realizamos hoy.

Pondremos punto final a esta aclaración, renovando nuestro más sincero testimonio de gratitud a quienes tanto han contribuido a realizar este homenaje a Asturias, con su brillante colaboración.

Opiniones de los representantes de las fuerzas antifascistas de Castellón sobre la gesta de Asturias:

Juan Sapiña,
presidente de la Federación Provincial del Partido Socialista

¡Asturias!
La revolución no es palabrería. Es acción, valor, arraigo en las convicciones, desprecio a la vida cuando juega frente a ella el interés de la causa.

Asturias es Revolución. Sin palabras, con hechos. En 1934 y en 1937, Asturias no ha planteado nunca problemas de personas ni aspiraciones monopolizadoras del espíritu revolucionario. Pero ha trabajado y ha dado su vida más y mejor que nadie.

Porque Asturias es Revolución.

6 de Octubre de 1934

En esta fecha histórica, en la que el pueblo asturiano escribió la más bella y gloriosa de las páginas por la Libertad,

Heraldo de Castellón

rinde tributo de admiración y pleitesía a los bravos luchadores astures.

6 de Octubre de 1937

¡Por España!
¡Por la República!
¡Por la Libertad!

¡¡VENCEREMOS!!

Revolución sin palabras. En 1934 y 1937.

Glosando a Becquer, podemos decir:

Hoy como ayer, mañana como hoy y siempre igual...

Un cielo gris, un horizonte eterno y luchar, luchar...

F. Gómez Hidalgo,
por Unión Republicana

Demócrito infirió que Protágoras llegaría a ser un buen filósofo viéndole formar un haz de leña...

Sin necesidad de saber "oir con los ojos", que, según Shakespeare, es la condición primogénita del buen político, pudo afirmarse el 6 de Octubre de 1934 que España, por obra del impulso del pueblo, se emanciparía pronto de la carroña que a lo largo de los siglos la corroía: la

iglesia, la aristocracia, el militarismo, la burguesía, pervivos arrastres que deja en pos el feudalismo. Hubo quien lo advirtiera y lo dijese, aspirando con clarividencia a obtener ventajas para los contendientes dignos en el choque inevitable entre el esfuerzo y la ociosidad, entre la libertad y la tiranía. Hubo también quiles con todas las fuerzas del Poder al alcance de su mano—responsabilidad que no podrá esfumarse en su día!—dejase que le sorprendiera la militarada, preparada sin recato, con posibilidades de trocarse, si el pueblo rechazaba las cadenas, en la invasión extranjera más oprobiosa que se ha registrado en la Historia.

España, que fué en muchas ocasiones el pueblo de las rebeldías manas, el que el 12 de Abril, en unas elecciones pacíficas cambió un régimen, tuvo por vez primera el 6 de

Octubre un arranque de león. Sin el glorioso levantamiento en armas de los mineros asturianos, a sabiendas de que de momento iban a situarse más cerca del Calvario que de la Apoteosis, y sin la rebeldía magnífica del Gobierno de Cataluña, consciente de que su resistencia le entregaba al carcelero y al verdugo, el golpe canalla del 18 de Julio nos hubiera sepultado en la abyección, tan fácilmente como aquel otro del 13 de Septiembre.

¿Remembranza, homenaje para los hechos del 6 de Octubre? ¡Con la palabra, con la pluma, con todos los actos de nuestra acción, con el alma entera!

Pero el mejor homenaje que en la hora histórica que vivimos podemos rendir a los héroes muertos y a los héroes vivos de aquella otra hora—de amanecer, de aurora, de rena-

cimiento!—es seguir sin vacilar las rutas de abnegación que ellos nos trazaron. Es olvidarnos de partidismos y de miserias, y unidos todos, disciplinadamente, con sangre y nervios al lado del Gobierno—éste, o el que sea; ¡el Gobierno!—ayudar a obtener el esfuerzo necesario para aplastar al fascismo, el monstruo maldito.

Sin perjuicio de que ganada la victoria, al recobraros personal y políticamente cada uno, completemos la obra—de dignidad, de manumisión del pueblo—impidiendo que ciertos hombres, incluso alguno a quien ayudemos sin mirarle a la cara en este momento supremo, vuelvan a gobernar en España. "Desgraciados los pueblos—escribió Diderot—que se dejan gobernar por los egoístas".

Ramón Vilar,
secretario general de la U. G. T.

Asturias 1934-Asturias 1937.

¡Qué de recuerdos evocan estas fechas!

¡1934! El Octubre glorioso que asombró al mundo proletario y que fué el gesto varonil de nuestras masas trabajadoras que previeron a tiempo las ruines intenciones del naciente fascismo español.

¡Brava gesta en la que como un resplandor de gloria se destacó la magnífica tenacidad de Asturias!

¡1937! Las masas tabajadoras de España, organizadas, conscientes de su misión, sabiendo lo que se juegan en esta lucha, ponen sus pechos como obstáculo invencible en el que se estrella el fascismo internacional.

Y ahora, como entonces, las mayores glorias relucen como enorme faro que ilumina al proletariado universal, en las montañas de Asturias, testigos de tanto hecho heroico de aquellos bravos mineros.

Por esto en esta fecha, nuestra exclamación no puede ser otra, recordando aquel 6 de Octubre memorable, que la de ¡ASTURIAS 1934! ¡ASTURIAS 1937!

José Camisón Prades,

secretario general del Comité Provincial de S. U. Asturias.

Símbolo imperecedero. Gesto sublime de unos esforzados y animosos hombres que contribuyeron a hacerte inmortal. Las páginas de tu historia culminaron con hechos gloriosos que determinó caracterizando a un pueblo único en el mundo.

El seis de Octubre del treinta y cuatro fecha memorable para nuestra patria, patentizó el carácter indómito de una raza rebelde y heroica.

El primer tren que circuló desde Madrid después de la gesta de los mineros y obreros, me llevó como pasajero, y pude ver con toda su crudeza, la represión tan brutal de aquel Gobierno sin honor y sin conciencia.

Guardias Civiles, Moros y Legionarios; celebraban con algarabía la derrota de los trabajadores de una manera espectacular y bochornosa. Las tabernas, tugurios y prostibulos, estaban rebosantes de estos "entes"

(Pasa a la cuarta plana.)

Trescientos fascistas italianos son encarcelados por negarse a luchar en España

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional

FUERZAS DE TIERRA

ESTE.—Las fuerzas que operan en el Alto Aragón han proseguido su avance, conquistando los pueblos de Osán, Casbas de Jaca y otras posiciones. En la toma de Osán se hicieron doce prisioneros y se cogió una ametralladora y otro material. En la ocupación de Casbas de Jaca merece destacarse el hecho de que, cuando el pueblo se encontraba cercado, antes de dar el asalto definitivo, el jefe de las fuerzas republicanas asaltantes, para evitar víctimas, incitó al capitán fascioso que mandaba las fuerzas sitiadas, a rendirse. El capitán consultó a sus soldados, quienes respondieron afirmativamente, y se entregaron al grito de "Viva la República". Los prisioneros fueron tratados con gran respeto. El entusiasmo entre las tropas republicanas del sector de Sabiñánigo, compuestas en su mayor parte de aragoneses, es enorme.

Los prisioneros hechos en Casbas de Jaca, son: un capitán y ciento doce soldados, con ciento doce fusiles, dos fusiles ametralladores y varias ametralladoras. La artillería enemiga disparó sobre Hueva de Infante y Valdeabril. La propia dispersó grupos enemigos en la paridera de Los Quemados y hostilizó una concentración de Casas de Baselga, causando varias bajas.

NORTE.—Frente oriental.—Los rebeldes, apoyados por su masa de aviación y artillería, ocuparon la cota 602, al noroeste de San Tirso y de Ortigosa, y corriendo por el valle de este nombre, atacaron la cota 430, donde fueron rechazados enérgicamente cuatro veces. Las fuerzas propias, con gran empuje, consiguieron cerrar la cuña que los fasciosos habían formado, y obligaron a huir a la desbandada a los que allí quedaron, después de causarles más de doscientas bajas. Los rebeldes dejaron en nuestro poder varios prisioneros, armas, municiones y vestuario. Más al Sur fué rechazado otro ataque enemigo sobre las cotas 393 y 408, produciéndose un número elevado de bajas a los atacantes. Al rechazar a un grupo de éstos, que se había infiltrado por el sector de Covadonga, quedaron en nuestro poder armas, municiones y prendas de abrigo.

Frente occidental.—Las baterías propias batieron una concentración en Grado, destruyendo algunas casas y causando bastantes bajas.

Replicó el enemigo, hostilizándonos algunas posiciones.

Frente Sur.—Sin novedad. La aviación enemiga actuó, cuando el tiempo se lo permitía, bombardearon nuestras posiciones y agunos pueblos de la retaguardia.

Los intervalos de no actuación de aquella fueron aprovechados por nuestras fuerzas para batir a las tropas fasciosas.

SUR.—El enemigo atacó intensamente en toda nuestra línea del sector de Pozoblanco, en dirección a Villanueva del Duque y por la carretera de Granja de Torrehermosa a Peraleda. Nuestras fuerzas han realizado un ligero repliegue, pero resisten bien la ofensiva enemiga.

Los rebeldes cañonearon nuestra posición de Buenavista (Granada.)

SUR DEL TAJO Y LEVANTE.—Fuego de fusil, ametralladora y

mortero en algunos sectores. CENTRO.—Sin novedad.

Partes de Gijón, recibidos a última hora de la noche, dan cuenta de que el enemigo atacó intensamente, auxiliado por mucha aviación, durante todo el día, resultando la jornada verdaderamente magnífica para nuestras armas.

Se calcula en más de quinientos el número de muertos causados al enemigo, en cuyas filas hicieron los combatientes asturianos una gran carnicería.

Con tiro de fusil se derribaron un trimotor y un aparato de caza fasciosos. Uno de los aviadores, de nacionalidad alemana, ha sido hecho prisionero. Se cree que los otros dos andan huidos por el monte.

Las fuerzas leales se han apoderado de tres banderas y de material muy copioso, que aún no ha sido especificado.

El jefe del Ejército del Norte propone la concesión de la Medalla de la Libertad a un comandante muerto al frente de su batallón. Las tropas de la República han realizado hoy un heroico esfuerzo.

Declaraciones de Aguirre

La contribución vasca a la lucha de la España antifascista

Valencia.—El jefe del Gobierno vasco, señor Aguirre, en unas manifestaciones hechas a los periodistas, ha relatado el desarrollo de la vida en Euzatado el desarrollo de la vida en Euzacadi durante el período de guerra y la organización de su ejército en la ofensiva que organizó en dirección a Vitoria, hasta que llegó la violenta arremetida fasciosa. En ella intervinieron 210 aviones enemigos y un material de artillería no conocido hasta entonces.

Para contrarrestar esta embestida, Vizcaya puso en pie de guerra 20 quintas y en sus montes ha quedado lo mejor de su juventud. 46 kilómetros de territorio costó al enemigo 3 meses de lucha y más de 40.000 bajas.

En la construcción de fortificaciones el Gobierno Vasco gastó más de treinta millones de pesetas. Su capacidad defensiva fué ponderada por todos y costó al enemigo ríos de sangre.

Cuando Bilbao se encontraba cercado y el enemigo ya en sus calles, se presentó el dilema de resistir encerrándose en la capital o de salvar al Ejército, retirándole hacia Santander. Se acordó esto último porque el bloqueo era total y los auxilios exteriores imposibles.

Parte de nuestras tropas luchan hoy en Asturias, con menciones honoríficas

cas que nos enorgullecen como vascos; tropas vascas luchan en Cataluña y en Madrid y el pueblo vasco hoy más que nunca, lucha contra el enemigo de ayer en todos los frentes, unidos a los antifascistas de toda España.

La aviación negra bombardea el rompeolas del puerto de Alicante, ocasionando algunas víctimas

Alicante.—Esta mañana, a las diez y media, aparecieron a enorme altura tres aparatos fasciosos, que arrojaron sobre el rompeolas ocho bombas.

Hubo que lamentar quince heridos no de importancia, puesto que la mayoría lo fueron por pedazos de piedra que las bombas arrancaron de los bloques del rompeolas.

Regresan algunos tripulantes del "Ciudad de Cádiz"

Barcelona.—Han llegado varios tripulantes del "Ciudad de Cádiz", hundido por un submarino en la boca de los Dardanelos.

Han relatado la agresión en la forma ya conocida.

NOTA DEL MINISTERIO DE DEFENSA

El crucero fascioso "Balears" fué puesto fuera de combate por el barco leal "Libertad"

Valencia.—En el Ministerio de Defensa Nacional han facilitado la siguiente nota:

"El 7 de Septiembre, según oportunamente hizo público el Ministerio de Defensa Nacional, el crucero republicano "Libertad", que juntamente con varios destructores se encontraba en las proximidades de la costa de Argel, entabló combate con un barco de guerra fascioso, que se supuso era el "Canarias", manteniendo con él, a las 10 de la mañana, un duelo artillero, que se repitió por la tarde.

En la referencia dada entonces por este Ministerio, se consignó que había sido vista una camarada a popa del barco rebelde. Informes posteriores permiten fijar de modo preciso las particularidades y consecuencias de aquel combate naval.

El barco con el que luchó el "Libertad" no era el "Canarias", sino el "Balears", gemelo suyo. Una de las primeras salvas

Un barco mercante inglés es bombardeado cerca de Tarragona por un avión fascioso. También arrojan bombas sobre Reus

Tarragona.—A las ocho y media de la mañana y cuando se dirigía a este puerto un barco mercante, un avión fascioso le arrojó varias bombas obligándole a cambiar de rumbo. Se cree que se trata de un barco inglés que era esperado esta mañana en Tarragona.

Como la agresión fué hecha a ocho millas de distancia, el bombardeo fué observado claramente desde la ciudad.

Algunos pescadores han dicho que el navío llevaba la bandera inglesa.

A las tres menos cuarto de la tarde la aviación fasciosa arrojó algunas bombas en las inmediaciones de Reus.

Movimiento de protesta

Gibraltar.—Se sabe, por personas llegadas a esta ciudad procedentes del campo fascioso español, que recientemente hubo en Granada, en el Cuartel del Triunfo—"La Merced"—un intenso movimiento de protesta.

Esta fué originada por las pésimas

condiciones del rancho, que se condimenta con manteca vieja en lugar de hacerlo con aceite, porque el aceite se lo llevan los alemanes.

En Vigo no se pesca

Burdeos.—Se tienen noticias de Vigo, totalmente dignas de todo crédito, por las que se sabe que las embarcaciones tuvieron que suspender la pesca de "Arrastre de Vlería" por que los pescadores extraían con las redes numerosos cadáveres.

Se sabe que son los asesinados por los fascistas, que arrojan al mar.

Se ha sabido, al mismo tiempo y por el mismo conducto, que el día 26 de Agosto del año actual fué fusilado por los fasciosos de dicha población de Vigo el diputado a Cortes por Pontevedra, de filiación socialista don Ignacio Leane Fernández. También fué juzgado su padre al que se condenó a quince años de prisión.

Trescientos fascistas italianos son detenidos por negarse a marchar a España

París.—Comunican de Milán que con motivo de la movilización de especialistas de las quintas de 1928, 1929 y 1930, han sido detenidos 300 milicianos fascistas por negarse categóricamente a marchar a España.

INFORMACION GENERAL

Alvarez del Vayo marcha a París

Valencia. Ha marchado a París el ex ministro señor Alvarez del Vayo, para proseguir su gran labor internacional.

Nuevo racionamiento de pan en Madrid

Madrid.—El Consorcio de la Panadería ha adoptado el acuerdo de reducir, a partir de mañana, el suministro de pan a cien gramos por persona.

Teatro Municipal

"VIANOR"

Anoche reapareció en el Teatro Municipal "Vianor". Este artista es ya conocido en Castellón, por haber actuado —y con gran éxito por cierto— en la anterior temporada. En cambio en esta ocasión, aquella acogida cordial ha sufrido un descenso. Anoche había un poco de cargazón en la atmósfera, con presagios de tormenta cernida sobre el escenario; afortunadamente Vianor supo conjurar las nubecillas peligrosas en una feliz intervención, que obró el efecto de cohete granifugo, con la diferencia de que el chaparrón se trocó en aplausos al dinámico artista.

A Vianor va incorporada ahora Mirengu, bailarina excelente, que lo sería más de templar un poco la brusquedad de sus actitudes.

Adelita Vianor continúa cosechando aplausos con el arte peculiar que la caracteriza, del que es complemento su gran simpatía.

Walkis-Raga fué el número de mayor aceptación. Lo constituyen una niña y un niño, deliciosa pareja que domina el baile a la perfección.

Intervinieron, como números de complemento, la estrella del baile y la canción Teresita Vargas, cuyo principal exponente es la belleza, el Trio Volga, formado por tres lindas señoritas y Rugito, humorista, chansonnier y campeón de patín, según los programas, aspecto este último en el que no podemos juzgarle por unos cuantos "patinazos" en el léxico.

Farmacia de servicio nocturno

Don Manuel Aparici, Pl. y Mercatillo, 1.

PREVENGASE contra los mareos y síncope.

AGUA DEL CARMÉN

TARRAGONA

ALGUNAS GOTAS EN UN TERRÓN DE AZÚCAR O EN UNA TAZA DE CUALQUIER INFUSIÓN, LE RESPONDRÁN EN EL ACTO.

VENTA EN FARMACIAS

INFORMACION DEL EXTRANJERO

LOS PATRIOTAS ABISINIOS INFLIGEN DURO CASTIGO A LAS GUARNICIONES ITALIANAS DE ADUA Y MACALLÉ

No se celebrará la reunión extraordinaria del Parlamento inglés que socilitan los laboristas

Londres.—El jefe del Gobierno inglés, señor Chamberlain, ha conferido detenidamente con el jefe del partido Laborista, dándole cuenta del acuerdo del gobierno de no convocar la reunión extraordinaria del Parlamento que el partido obrero había solicitado, con el fin de desarrollar un debate sobre la agresión de que el Japón ha hecho víctima a la China y, más concretamente, acerca de la criminal actuación de la aviación nipona sobre ciudades abiertas.

Chamberlain hizo saber al jefe laborista que el gobierno había decidido, tomando en consideración la propuesta de su partido, aceptar un debate sobre política internacional en la primera sesión en que el Parlamento reanude sus tareas en la fecha ya fijada.

La prensa conservadora inglesa reconoce los grandes refuerzos que se están acumulando en España por las potencias fascistas

Londres.—La prensa inglesa, en su totalidad, dedica sus comentarios preferentes a la propuesta de Conferencia que Francia e Inglaterra hicieron a Italia y a la cuestión española, que forma parte principal de la misma.

Toda la prensa derechista se muestra conciliadora en sus comentarios. Restan importancia al retraso de Italia en contestar a la nota que le fué entregada con carácter de urgencia, dando relieve al hecho de que ni Francia ni Inglaterra se han fijado fechas concretas para los plazos de estas deliberaciones. Este es el sentido en que esta prensa quiere interpretar el discurso pronunciado ayer por lord Plimouth, presidente del Comité de No Intervención.

En general se estima que las palabras pronunciadas recientemente en Chicago por Roosevelt, han reforzado en forma bastante considerable la posición franco-inglesa, considerando estos periódicos que ello constituirá un estímulo para perseverar en la conocida actitud de resolver pacíficamente las diferencias entre los Estados.

Algún periódico indica que se harán a Roosevelt preguntas sobre las condiciones en que podría establecerse un acuerdo para llevar a la práctica esa colaboración pacífica. No obstante, la prensa conservadora inglesa no deja de reconocer que los Estados totalitarios, interesados en la intervención militar en España están acumulando gran número de fuerzas y armas, especialmente aviones de gran bombardeo. Por estas razones consideran de urgencia la solución pacífica que se desea.

Por su parte, la prensa de izquierda, dando como seguro el fracaso de las negociaciones que se vienen realizando cerca de Italia, se pregunta qué medidas serán adoptadas para salir al paso de los conocidos propósitos italianos.

Créese que la primera de éstas debe ser la reapertura de la frontera franco-española, y la segunda el levantamiento del embargo de armas que Francia e Inglaterra han hecho en perjuicio del Estado legítimo español.

Alemania sigue facilitando armamento a sus amigos

París.—La prensa francesa da como cierto que el ministro del Aire

alemán Goering, realizará próximamente un viaje a Viena. Aunque esta visita quiere presentarse como un protocolario acto de correspondencia a la que recientemente hizo a Berlín el ministro de Relaciones Exteriores austriaco, se da como seguro que el verdadero objeto del viaje será el de ultimar la firma de un tratado secreto, que ya ha sido negociado con anterioridad y en el que figura como una de las contrapartidas del mismo, un cuantioso suministro de armas que Alemania hará a Austria, en compensación de otras concesiones.

El representante español en Londres sale al paso de una maniobra de la prensa italiana

Londres.—El Representante de España, encargado occidentalmente de nuestra Embajada en Londres, ha dirigido a la prensa un comunicado en el que protesta contra la interpretación dada por la prensa italiana a las manifestaciones hechas en Ginebra por el Embajador de España en Londres, señor Azcárate, y explicando el verdadero sentido de las mismas.

El representante norteamericano en la Conferencia de las Nueve Potencias

Nueva York.—"El New York Times" da como seguro que será designado Norman Dawis para representar a Norteamérica en la próxima reunión que será convocada de la Conferencia de las Nueve Potencias. Dicho periódico hace resaltar que Norman Dawis ha sido el único representante norteamericano en todas las negociaciones internacionales.

El Gobierno nipón tiene que ser reforzado

Tokio.—La prensa oficiosa nipona anuncia que se proyecta crear una Comisión ministerial, integrada por diez personalidades de diversos partidos.

La creación de esta Comisión está motivada porque el Gobierno nacional, recientemente constituido, no ha logrado representar todos los matices de la opinión japonesa.

Con la creación de esta Comisión se cree que el Gobierno quedará grandemente reforzado para poder hacer frente a los graves problemas militares y económicos que el Japón tiene planteados en las presentes circunstancias.

Las guarniciones italianas de Adua y Macallé son atacadas y diezmadas por los patriotas abisinios

Londres.—El "Daily Herald" publica una noticia dando cuenta de que numerosos patriotas abisinios atacaron en Septiembre la guarnición de Macallé, apoderándose de un convoy de 200 camiones, que incendiaron.

En casi toda Abisinia se está realizando la guerra de guerrillas, que causa grandes bajas a los italianos.

Lebrún inaugura el Salón del Automóvil

París.—El Presidente de la República, Mr. Lebrún, ha regresado a esta capital, acompañado de su esposa, dando por terminado su viaje.

Asistió a la solemne inauguración del Salón del Automóvil.

Información judicial

Tribunal Popular

JUICIO SUSPENDIDO

Por enfermedad del procesado, se suspendió el juicio oral en causa seguida a Emeterio Monferrer, por adhesión a la rebelión.

PARA UNA REVISIÓN

Se ha visto la causa seguida contra Antonio Bolra Garcés, por adhesión a la rebelión.

Ocupó la banqueta de la defensa el letrado señor Castelló Soler.

El veredicto fué desfavorable, condenándole el Tribunal de Derecho a 20 años y un día de internamiento en campos de trabajo.

En votación, por seis bolas favorables contra dos, se acordó la procedencia de la revisión de la causa por nuevo jurado.

Jurado de Urgencia

SEÑALAMIENTO

Para mañana, a las cuatro de la tarde, está señalado el juicio seguido a Joaquín David Durán, de La Llosa y José Fuertes Cosmo, de Benifairó de los Valles, por desafeción al Régimen.

Delegación Marítima de Castellón

AVISO

Por esta Delegación Marítima se pone en conocimiento de los inscriptos de Marina, pertenecientes al Trozo de Castellón que, para dar cumplimiento a la Orden Ministerial de fecha 30 del pasado mes de Septiembre ("Gaceta" núm. 275), relacionado con el llamamiento de Inscriptos, deberán presentarse en esta Delegación Marítima el próximo día ONCE (11) a las NUEVE horas, los pertenecientes a los reemplazos de 1930 y 1931, y el próximo día DIEZ Y SEIS (16), los pertenecientes a los reemplazos de 1932 y 1938, para ser pasaportados para Cartagena en los expresados días 11 y 16, para donde saldrán en los trenes de las DIEZ Y NUEVE (19) horas de los mencionados días, para ingresar en el servicio activo de la Armada, debiendo traer consigo sus Cartillas Navales y el Justificante de Revista, expedido éste último documento por los respectivos Consejos Municipales, con fecha PRIMERO del actual.

Los inscriptos pertenecientes al reemplazo de 1938, deberán presentarse en sus respectivos trozos, con la necesaria antelación, para ser entregadas sus cartillas navales, debiendo llevar consigo una fotografía tipo carnet, para ser adherida y sellada en estos documentos.

Asimismo deberán hacer su presentación en esta Delegación Marítima en los días y hora señalados, y, para el mismo fin, los inscriptos de marinería de los reemplazos de 1930, 1931, 1932 y 1938 que, dependiendo de trozos enclavados en zona sustraída a la obediencia del Gobierno de la República, se encuentren en esta provincia marítima.

Los inscriptos pertenecientes a los trozos de Vinaroz y Burriana, se presentarán en sus respectivos trozos, con la antelación debida, al objeto de ser pasaportados para Castellón y poder hacer su presentación en esta Delegación Marítima, a las NUEVE horas de los días señalados para cada reemplazo.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, a quienes se recuerda la grave responsabilidad en que incurre el que no haga su presentación, sin causa justificada, documentalmente.

Supresión de los locales destinados a juego y recreo

El gobernador va a emprender hoy mismo una activa labor para revisar los locales que en la capital están destinados a sociedades de toda especie, con el fin de encontrar la solución a la necesidad ineludible de instalar los organismos militares y civiles de Castellón, como también para proporcionar vivienda a los particulares que las necesidades de la guerra va impulsando hacia esta región. La causa de la República impone sacrificios que en manera alguna se pueden soslayar, corriendo de mi parte la responsabilidad de dar solución a este problema, el cual voy a abordar inmediatamente.

Como primer medida, se suprimirán los centros de juego, restringiéndose los locales dedicados al recreo. Después me pondré al habla con los presidentes de los organismos políticos y obreros, a fin de que me ayuden en esta labor, en la que todos debemos tener parte directa, ya que se trata de organismos oficiales necesarios para la buena marcha de la guerra y de personas que se ven precisadas a abandonar sus viviendas, acogiéndose al espíritu de hermandad que existe entre los pueblos republicanos que luchan por un mismo ideal.

DETENCION DE UN TENIENTE DE LA GUARDIA CIVIL

Continuando los trabajos de investigación iniciados hace días por el Comisario de Policía Luis Omaña y agentes a sus órdenes, ayer se procedió a la detención de Saturnino García Gómez, teniente de la guardia civil, retirado.

Ciudadanos: Pagad el impuesto de Asistencia Social.

La Ley lo ordena.

La solidaridad con nuestros hermanos desvalidos lo exige.

La Dirección General de Comercio dice telegráficamente a este Gobierno civil lo siguiente: "Ruego a V. E. ordene a los Comités Agrícolas Locales de esa provincia o, en su defecto, a los Consejos Municipales que envíen con la máxima urgencia a la Central de Exportación de Agrios, domiciliada provisionalmente en la Dirección General de Comercio, relación detallada de todas las existencias que haya en el término municipal, de materiales para la confección de envases para naranjas, mandarinas, limones y pomelos; de los medios de transporte que se puedan destinar a este tráfico; del número de almacenes destinados a la confección de los agrios en los diferentes pueblos naranjeros de esa provincia y situación de disponibilidades de cada uno de ellos. Caso de ocupación, por cualquier causa, a qué están destinados y por quién ha sido ordenada su ocupación".

Lo que se hace público para general conocimiento y para su más exacto cumplimiento

Castellón 6 de Octubre de 1937. El Delegado Marítimo, FERNANDO ESTRADA.

CERTIFICADOS ANTECEDENTES PENALES Agencia ROMA CASAS SALA, 102

Herrag de Orujo Especial para braseros, lo encontrará en la CARBONERIA de Vicente Celades.— Calle Gómez Ferrer, 16. (Antes Dolores) y en calle P. Allaga, 7. Se sirve a domicilio.

Efectuado un registro en su domicilio, se encontraron gran número de municiones de pistola de varios calibres, condecoraciones monárquicas, insignias, retratos de los ex reyes, prensa ilustrada con la efigie de los borbones y políticos del bienio negro, propaganda de Acción Popular, gemelos de campaña, tarjetas con los colores reales y 90 pesetas en moneda fraccionaria de plata.

Todo ello, en unión del detenido, fué entregado a los Tribunales de Justicia.

REQUERIMIENTO A LOS AYUNTAMIENTOS DE LA PROVINCIA SOBRE ATENCIONES SANITARIAS.

Las circunstancias presentes exigen cada vez con más urgencia que las atenciones sanitarias se hallen perfectamente cubiertas para poder luchar adecuadamente contra un posible desarrollo epidémico de cualquier enfermedad infecciosa, más ello no será posible si se persiste por los Ayuntamientos de esta provincia en el incumplimiento de sus deberes, negándose a sufragar los gastos que anual y normalmente deben dar para el mantenimiento del correspondiente Instituto Provincial de Higiene, con la aportación del dos por ciento de su Presupuesto de Ingresos.

Y como esto significa que por desconocimiento de la importancia del asunto o por negligencia o mala voluntad, se está planteando al Estado un problema de grandísima importancia. Para dar fin a este estado de cosas, he acordado requerir de una manera enérgica a todos los Consejos Municipales de esta provincia para que en el más breve plazo procedan a ponerse a cubierto de sus deudas con el mencionado Instituto Provincial de Higiene, satisfaciéndolas, bien de un modo totalitario, bien parcialmente, pero de una manera regular, por convenio que fijarán los Presidentes de los Consejos correspondientes, debidamente autorizados con el Inspector Provincial de Sanidad.

LOS ENVASES PARA AGRIOS

La Dirección General de Comercio dice telegráficamente a este Gobierno civil lo siguiente:

"Ruego a V. E. ordene a los Comités Agrícolas Locales de esa provincia o, en su defecto, a los Consejos Municipales que envíen con la máxima urgencia a la Central de Exportación de Agrios, domiciliada provisionalmente en la Dirección General de Comercio, relación detallada de todas las existencias que haya en el término municipal, de materiales para la confección de envases para naranjas, mandarinas, limones y pomelos; de los medios de transporte que se puedan destinar a este tráfico; del número de almacenes destinados a la confección de los agrios en los diferentes pueblos naranjeros de esa provincia y situación de disponibilidades de cada uno de ellos. Caso de ocupación, por cualquier causa, a qué están destinados y por quién ha sido ordenada su ocupación".

Lo que se hace público para general conocimiento y para su más exacto cumplimiento

NOTA ACLARATORIA

El Gobierno Civil nos remite, para su publicación, la siguiente nota aclaratoria:

"El Mercantil Valenciano" correspondiente al miércoles día 6 del actual, al dar cuenta del descubrimiento y detención de una banda de requetés, sufre un error, en el apellido del jefe de dicha banda.

El tal sujeto se llama Pascual Chabrera y no Cabrera.

El interesado en esta rectificación, dice; que ni aún por error, puede consentir que su apellido suene entre sujetos fastidiosos.

BANCO CENTRAL

Capital escriturado. Ptas. 200.000.000
desembolsado 60.000.000
Reservas 23.107.144

EL BANCO CENTRAL REALIZA TODAS LAS OPERACIONES BANCARIAS PROPIAS DE LOS ESTABLECIMIENTOS DE PRIMER ORDEN, ABONANDO INTERESES CON SUJECION A LOS MAYORES TIPOS AUTORIZADOS POR EL CONSEJO SUPERIOR BANCARIO

Libretas Populares de Pequeño Ahorro 3% (límite 5.000 ptas.) Interés anual

Sucursal de Castellón: González Chermá, 35

Heraldo de Castellón

1934 - ASTURIAS - 1937 Nuestra sanción

CONSEJO MUNICIPAL

(Viene de primera plana.)

que en promiscuidad se abrazaban hébrios de vino y sangre proletaria.

En los semblantes de los productores se reflejaba, en unos, el terror, en otros, el deseo de venganza. Con los puños cerrados y los nervios crispados de rabia y coraje ante su impotencia, denotaban con su gesto los crímenes que con ellos se estaban cometiendo.

Si no hubiera sido por el engaño, Asturias no hubiera sido hollada con las pisadas de los mercenarios y esbirros de aquel Gobierno de triste memoria.

Oviedo era una prueba evidente del valor temerario que demostraron aquellos mineros. La calle de Uría, el palacio del Arzobispo, la Universidad, el Instituto, el teatro de Campoamor, eran la estampa viva del heroísmo y estoicismo de aquellos hombres sin preparación militar que sostuvieron lucha abierta con un ejército poderoso y con suficiente material bélico.

Al cumplir el tercer aniversario de aquella fecha sin precedente en la historia de las luchas sociales, envío mi más profundo sentimiento a las víctimas inmoladas, y un recuerdo de gratitud para aquellos valientes astures que supieron defender con su sangre y con su esfuerzo, las ansias revolucionarias que anidan en los pechos proletarios del pueblo Ibérico.

¡Asturias, admiro tu bravura y tu honor revolucionario!

Matías Sangüesa,
presidente de Izquierda Republicana

El Presidente del Partido de "Izquierda Republicana" de la Provincia de Castellón, está firmemente convencido de que el movimiento de la "Gloriosa" Asturias en 1934 fué el faro luminoso de esta gesta sublime y trágica de 1936-37, que terminará con el triunfo del pueblo antifascista, sentando los firmes sillares de la Nueva España, libertadora y rectora de los futuros destinos de la Humanidad.

José Santacreu,
secretario general del Comité Provincial del Partido Comunista

Asturias, ruta de victoria y de liberación.

Rememorar la gesta asturiana de Octubre, supone volcar en ímpetus precipitados un alud de emociones tensas de dramatismo y de gloria. El espíritu y la carne, en escalofríos tremendos, sufren sacudidas maravillosas de admiración y de asombro hacia aquellas bravas gentes que, apretadas en vínculos supremos de unidad, supieron forjar epopeyas de heroísmo en las escarpaduras audaces de las montañas, en la verde claridad de los valles y en las gargantas fecundas de las minas astures.

Recordario ahora, en la parábola exacta de tres años intensos, aquella admiración y aquel asombro se agigantan en proporciones colosales.

En la tierra estremecida de Asturias, los mineros clavaban sus pechos de acero como valladar inexpugnable que detiene el acoso de las masas de hombres y de máquinas de guerra que los siniestros designios del imperialismo invasor acumuló allí. Y bien sabe el alto mando alemán e italiano que la tierra de Asturias no se abre en amplitud de abanico ante sus feroces apetitos, sino más se ofrece en honduras de

abismo donde caen, sepultados para siempre, millares y millares de hombres de la soldadesca ruín y canalla.

En rigor, Asturias se yergue como roca viva de la independencia de España. Es allí, entre las sacudidas geológicas que producen las toneladas de metralla del fascismo internacional, donde Asturias se levanta como un peñón indomable y fuerte que no se rinde ante las olas de fuego y de sangre que despeña ante sus pies la vesania de Hitler y Mussolini.

Y en este fragoroso clamor de vida y de muerte, como penacho radiante de victoria, surge la voz rotunda y diáfana de la unidad antifascista. Anarquistas y comunistas, socialistas y republicanos, luchan trenzados en calientes lazos de fraternidad popular.

¡Así nosotros, para forjar una España impetuosa de prosperidad, se nos ofrece el camino ancho y cierto del heroísmo, de la unidad de Asturias!

Enrique Picó,
secretario general de la F.A.I.

Asturias.

El 4 de Octubre de 1934 nos enseñó el camino. Anarquistas, Socialistas, Comunistas, junto con las centrales sindicales U. G. T. y C. N. T., en apretado haz se enfrentaron con aquella vergonzosa mascarada de Gobierno Lerroix-Gil Robles.

Nuestra falta de visión en el resto de España, hizo que se vieran arrollados, perseguidos y vencidos.

Hoy día, 6 de octubre de 1937, se hallan en situación angustiosa a causa del cerco que sufren por las hordas extranjeras y nacionalistas.

Al igual que en 1934, los antifascistas asturianos siguen unidos para poder conseguir que el último reducto del mar Cantábrico no caiga en manos del apóstata Franco.

Cada palmo de avance en tierras asturianas les produce miles de víctimas a los cuadros fascistas. Están tan compenetrados de su unión que el resto de las provincias leales entienden, con sobrado optimismo, que la heroica Asturias no será hollada por los mercenarios del fascio.

¡Imitémosles en todo cuanto puedan ser!

¡Acabemos, como ellos, con los dimes y diretes de capitulitas!

¡Unión antifascista es lo que interesa!

¡Hagámos lo que Asturias y ganaremos la guerra!

Julián Peirat

¡Asturias!
Asturias es un símbolo para los auténticamente revolucionarios.

¿Quién no recuerda el año 34? Gran gesta la de los hermanos proletarios astures en el Octubre Rojo!

Gran gesta la de los topos humanos (anarquistas, comunistas, comunistas del P. O. U. M., socialistas, obreros sin partido) dejando, en bien de la causa común, en bien de la causa de los que han hambre y miseria, trabajando como bestias, aunaron el esfuerzo, y como un solo hombre, formando bloque monolítico, se lanzaron impetuosos contra la bestia negra, contra el fascismo, provocando el primer eslabón de la victoria.

Pero...
Pero, díganoslo; no se les supo o no se les quiso comprender.

Recordemos el enorme, el formidable esfuerzo de la Alianza Obrera, propugnada por nosotros y llevada a cabo por los aguerridos explotados de las minas asturianas.

Que sirva de experiencia a los inexperiencedos, a los inconsecuentes. Nosotros, los eternos rebeldes y combatidos seguimos el hecho de nuestros hermanos de Asturias, y decl-

Nuestra habitual colaboración con los lectores se ha visto brevemente interrumpida. Suponemos a todos enterados de que ello fué debido a una sanción gubernativa.

Es corriente decir en estos casos que se ha sido víctima del rigor de la Censura o de la inflexibilidad de quienes ejercen la autoridad. Lamentamos que en esta ocasión no nos sea posible presentarnos ante el público unidos con la aureola del martirologio. La sanción impuesta fué justa y benévola.

Que nadie vea en esta confesión un fondo de humillante servilismo o la vergonzosa claudicación de adular a quienes detentan la autoridad. Sobradas pruebas llevamos dadas, en estas difíciles horas, de que nadie ni nada haya sido capaz de hacernos olvidar nuestros más elementales derechos y por nada transigimos con actitudes que puedan empañar el tesoro de nuestra dignidad profesional, que tan avara y celosamente guardamos y defendemos.

Es, eso sí, la noble confesión de una verdad, que en sí lleva implícito el reconocimiento de unas deficiencias de nuestra organización interior, que dieron motivo a que la autoridad gubernativa haya tenido que imponernos dicha sanción. El público reconocimiento de tales deficiencias es la justificación verdadera de la interrupción; pero también significa la expresión del firme propósito de cortarlas de raíz, con el legítimo deseo de que tales hechos no puedan volver a tener repetición.

mos: no más insidias, no más odios; acábense los rencores y las calumnias entre los verdaderos y consecuentes revolucionarios si queremos que la ayuda hacia aquellos valientes sea un hecho. Unidad sincera, leal y el triunfo de los topos humanos y de la España revolucionaria será un hecho.

Asturias nos dió el ejemplo y debemos imitarlos.

Obreros, elevad vuestros pensamientos elevando nuestras filas. Sin apretar las filas obreras, las grandes falanges proletarias, el triunfo no es posible. Seamos dignos de los mineros astures.

Constituyamos la Alianza revolucionaria obrera y procuremos la unidad de acción con los partidos verdaderamente antifascistas. El que no lo crea así, ni es revolucionario ni antifascista.

Asturias nos señaló el camino a seguir en el Octubre rojo del 34, y además triunfó. Si queremos ser dignos de estos hermanos en esta hora de tragedia, imitémosles.

Así lo cree vuestro hermano y camarada.

Partido Comunista de España
(S. E. I. C.)

COMITE PROVINCIAL

Mañana, sábado, a las nueve y media de la noche, ante el micrófono de Radio Castellón, dará una interesante conferencia el miembro de este Comité Provincial; camarada

TEODORO ALBELDA

quien disertará sobre el tema

"El Partido Comunista y la unidad"

Adquisición de una buena partida de aceite

Días pasados dimos cuenta de que el alcalde había salido para Valencia con objeto de gestionar la adquisición de una buena cantidad de aceite para el abastecimiento de la capital. Los trabajos realizados por el camarada Ribó han dado excelente resultado.

Ayer estuvo en Valencia el consejero Montañés, comisionado por el Consejo Municipal para ultimar las gestiones, logrando la adquisición en firme de una partida de 70.000 kilos de aceite de Jaén que tenía en depósito el organismo de la Reforma Agraria. Los informes que se tienen de la calidad de este aceite son buenos.

Hoy y mañana se irá a por este artículo en camiones a Valencia y en cuanto esté todo en Castellón se hará el reparto correspondiente.

LA VENTA DE PESCADO

El consejero encargado del pescado, camarada Mari, en unión de sus compañeros de la Comisión de Abastos ha dispuesto que ha partir de mañana el pescado se venda en el mercadillo. Para esto se habilitarán las mesas necesarias y con el fin de que el público encuentre mayores facilidades se formarán dos

colas en el callejón que dá acceso al mercadillo por la parte de la pescadería entrando de cuatro en cuatro, o más si hay necesidad, saliendo después de efectuada la compra por la parte que da al mercado.

Para que la distribución del pescado sea lo más equitativa posible se dará medio kilo a cada comprador.

CAMBIO DE NUMERO PARA LA CARNE DE CABALLO

Desde mañana el ticket número 54 que estaba en vigor para la adquisición de la carne de caballo será cambiado por el 53 correspondiente a la misma hoja de la libreta de racionamiento.

LOS PIENSOS

Los subproductos de la molinería para piensos de ganado y aves corren por cuenta del Ayuntamiento, habiendo dispuesto éste que sean distribuidos entre las tiendas de la capital, donde podrán ser adquiridos por el público.

REPARTO DE JABON

El consejero Mercé, nos comunica que mañana se procederá a hacer un reparto de jabón, el cual se podrá adquirir con el ticket número 18, correspondiente a la hoja del bacalao.

TAMBIEN SE REPARTIRA ACEITE

Respecto al aceite, nos dice el mismo consejero que mañana se podrá aprovisionar el público de este artículo, mediante el ticket número 17 del bacalao, despachándose tan solo medio litro por libreta.

A partir del lunes o martes se hará un nuevo reparto de este artículo con el que se ha adquirido en Valencia, dándose en mayor cantidad. El que se reparte mañana es procedente de la Consejería provincial, donde se ha podido adquirir una pequeña partida.

LIBRETAS PERDIDAS

Ultimamente se han extraviado las siguientes libretas de racionamiento: de Lorenzo Sánchez Medina, habitante en la calle Castelar, 3; Rafael Baños, con domicilio en Casas Sala, 118; Francisco Planchadell, de la calle Ramos, 15; José Becerra Cueva, (Grao), calle Olivares, y Antonio Morales, que tiene su residencia en la carretera de Alcora.

Se ruega a quienes las hayan encontrado que se sirvan entregarlas en el retén de la guardia municipal.

PRECIOS Y RELACION DE VERDURAS, FRUTAS Y HORTALIZAS

Tomates gordos, 0'80 pesetas kilo; ídem Pruna, 0'50; Bajocas o Judías verdes, 1'50; ídem de manteca, 1'35; Bojoqueta, 2'00; Bajocones, 1'40; Judías carich, 1'10; Pimentones rojos, 1'20; ídem verdes, 1'00; Morrongos rojos, 0'90; ídem verdes, 1'00; Acelgas, 0'70; Cardet, 0'60; Cebollas, 0'30; Berengenas, 0'70; Uva Lado primera, 2'50; ídem ídem segunda, 2'00; ídem Balansi primera, 2'00; ídem ídem segunda, 1'75; ídem Rosseti primera, 2'00; ídem ídem segunda, 1'70; Moscatel primera, 1'50; ídem ídem segunda, 1'25; Planta primera, 1'30; ídem segunda, 1'00; Manzanas Camuesas primera, 1'60; ídem ídem segunda, 1'00; ídem heladas primera, 1'60; ídem ídem segunda, 1'30; Peras de invierno primera, 1'20; ídem ídem segunda, 1'00; Limones primera, 0'25; ídem segunda, 0'20; ídem tercera, 0'15.

Estos precios empezaron a regir ayer.